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ДОМЕ КУЛЬТУРЫ ТПИ ОТ
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ВЫБОРНАЯ ПРОФСОЮЗНАЯ 
КОНФЕРЕНЦИЯ СОТРУДНИ
КОВ ИНСТИТУТА1 1

ВАЖНОЙ особен
ностью нынешней отчет
но-выборной профсоюз
ной конференции яв
ляется то, что она про
ходит после XXV съезда 
КПСС, в период подго
товки к очередному, 
XVI съезду профсоюзов 
СССР, который откроет
ся 21 марта будущего 
года.

XXV съезд КПСС по
ставил перед советским

народом конкретные за
дачи на 10-ю пятилетку, 
определив ее, как пяти
летку , эффективности и 
качества. Для нас, работ
ников вуза, этот девиз 
сводится, прежде всего, 
к улучшению качества 
подготовки молодых спе
циалистов, ибо качест
венная подготовка специ
алистов сегодня — залог 
эффективной и качествен
ной работы народного хо

зяйства завтра.
Для решения этой за

дачи в институте заложе
ны хорошие основы. Уже 
в прошедшей пятилетке 
наш коллектив успешно 
решал задачи повыше
ния качества подготовки 
специалистов, совершенст
вования научной квали
фикации и педагогическо
го мастерства преподава
телей и научных со
трудников, повышения на
учного уровня и эффек
тивности научных иссле
дований и ряд других за
дач.

За годы 9-й пятилетки 
стабильно росла абсолют
ная успеваемость студен

тов дневного обучения. 
По итогам прошедшего 
учебного года она соста
вила 90,4 процента в зим
нюю и 89,97 — в весен
нюю сессию, что соответ
ственно на 6 и 3 процен
та превышает успевае
мость на начало прошлой 
пятилетки.

КОРЕННЫЕ изменения 
происходят в научной 
деятельности института. 
Укрупняется тематика 
научных исследований, 
увеличивается в общем 
объеме доля важнейших 
работ, выполняемых по 
постановлениям прави
тельства и работ, выпол

няемых для предприя
тий г. Томска и области. 
Важное место занимают 
работы по внедрению 
АСУ Томской области и 
городским хозяйством. 
Развивается научное со
трудничество на основе 
договоров о творческом 
содружестве с предприя
тиями г. Томска.

Успешному заверше
нию 9-й пятилетки во 
многом способствовало 
социалистическое сорев
нование, развернутое ме
стным комитетом совме
стно с ректоратом и 
партийной организацией,

та награждены орденами 
и медалями СССР, 69 — 
знаком «Ударник 9-й пя
тилетки», 123 — знаком 
«Победитель соцсоревно
вания 1975 года».

Достигнутые успехи — 
это уже вчерашний день. 
Профсоюзная организа

ция отчетливо видит сре
ди успехов и крупные 
недостатки, над устране
нием которых надо мно
го и активно работать. 
Нас не может удовлетво
рять то, что один из 
10 студентов является 
отстающим, мы не можем 
быть удовлетворены низ-
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ДА ЗДРАВСТВУЕТ ЛЕНИНСКИЙ КОМ
СОМОЛ — НАДЕЖНЫЙ ПОМОЩНИК И 
БОЕВОЙ РЕЗЕРВ КОММУНИСТИЧЕСКОЙ 
ПАРТИИ, ПЕРЕДОВОЙ ОТРЯД МОЛОДЫХ 
СТРОИТЕЛЕЙ КОММУНИЗМА!

(Из Призывов ЦК КПСС).

О О  ОКТЯБРЯ более 
чем 30-миллион

ная армия комсомоль
цев , а вместе с ней 
весь советский народ, 
вся прогрессивная мо
лодежь зарубежных 
стран будет отмечать 
день рождения Всесо
юзного Ленинского 
К о м м  унистического 
Союза Молодежи.

Солидный возраст 
— 58 лет. Но комсо
мол всегда остается 
юным, умножает слав
ные традиции старших 
поколений.

Нынешний год зна
менателен тем, что 
молодое поколение 
страны, с энтузйазмом 
встретив XXV съезд 
КПСС и принятые им 
решения, с большим 
подъемом включилось 
в выполнение плана 
десятой пятилетки. 
Задачи, поставленные 
Центральным Комите
том КПСС, находят 
воплощение в конкрет-. 
ных делах молодежи. 
Ленинский зачет «Ре
шения XXV съезда 
КПСС — в жизнь!» 
стал основой рабо
ты комсомола на бли
жайшие пять лет.

Вместе со всей ком
сомолией страны но
выми успехами встре
чает праздник 13-ты
сячный отряд том
ских политехни
ков. Своей глав
ной задачей студенты 
считают успешно го
товиться к самостоя
тельной работе, к 
дальнейшему развитию 
науки и производства.

По итогам послед
ней сессии можно су
дить об улучшении ус
певаемости. Три с по
ловиной тысячи сту
дентов института учат
ся только на «хорошо» 
и «отлично».I
в

1800 политехников, 
объединенных в пять 
районных отрядов, ус
пешно справились 
этим летом с постав
ленными перед, ними 
задачами,

листов сельского хо
зяйства и местных жи
телей. Отрядами ос
воено более* 6 мил
лионов рублей капи
таловложений, прочи
тано 412 лекций, пот 
ставлено 323 концер
та, в дни ударного 
труда заработано и 
перечислено дополни
тельно 30 тысяч руб
лей. Оказана большая 
помощь сельскому 
хозяйству в заготовке 
кормов для общест
венного животноводст
ва, проведен ремонт 
школ.

Дальнейшее совер
шенствование претер
пела система общест
венно - политической 
практики. Разработана 
зачетная книжка по 
ОПГ1 для каждого сту
дента. Единое целое 
составляют ныне ОПП 
и социалистическое 
соревнование.

Сейчас в комсомоль
ских организациях фа
культетов и НИИ про
шли отчетно-выбор
ные комсомольские 
собрания. Они подве
ли итоги сделанному 
за отчетный период, 
за период после XXV 
сьезда КПСС. Эти со
брания явились одно
временно смотром 
сил, возможностей, 
неиспользованных ре
зервов каждой комсо
мольской организации, 
каждого комсомольца.

За успехи в Ленин
ском зачете и социа
листическом соревно
вании комсомольской

ТЕБЕ, ПЯТИЛЕТКА,
СТУДЕНЧЕСКИЙ ТРУД!

организации ТПИ при- 
. суждено первое место 
в области. Политехни
ки снова завоевали 
переходящее Красное 
знамя Томского обко
ма ВЛКСМ.

В смотре-конкурсе 
факультетов томских 
вузов победила комсо
мольская организация 
АВТФ, третье призо
вое место занял 
УОПФ. Факультет ав
томатики и вычисли
тельной техники удо
стоен переходящего 
Красного знамени и 
Почетной грамоты об
кома ВЛКСМ.

В комсомольской 
организации института 
заканчивается обмен 
комсомольских Доку
ментов. Это важней
шее мероприятие зна
чительно укрепило и 
сплотило ряды комсо
мольцев, повысило

активность и ответст
венность в выполнении 
общественных поруче
ний, помогло упорядо
чить внутрисоюзную 
работу.

Сейчас в комсо
мольских группах за
вершается первый Ле
нинский урок «Пяти
летке эффективности 
и качества — энтузи
азм и творчество мо
лодых». Комсомольцы 
изучают работы клас
сиков марксизма-ле
нинизма, глубоко вни
кают в материалы, 

'съезда партии, доку
менты комсомольских 
пленумов. Ставится за
дача дальнейшего по
вышения качества уче
бы, общественной ра
боты. В комсомоль
ских группах идет 
принципиальный раз

говор о нетерпимом 
отношении к наруши
телям социалистиче
ской нравственности и 
морали.

Практическим ре
зультатом Ленинского 
зачета стало принятие 
каждым комсомоль
цем личных социали
стических обязательств 
па основе группового 
планового задания.

Всю страну охватил 
патриотический при
зыв за право подпи
сать Рапорт Ленинско
го комсомола Цент
ральному Комитету 
КПСС к 60-летию Ве
ликого Октября. По
лучат это почетное 
право достойные из 
достойных. Октябрь
ская вахта будет про
ходить и в каждом ин
ституте, в каждой сгу-
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КОМСОМОЛА
денческой группе. Это 
соревнование начина
ется уже сейчас. 
Долг комсомольцев — 
шагать к новым успе
хам в овладении зна
ниями, повышению 
своей общественной 
активности.

Политехники доби
лись значительных ус
пехов в первом году 
десятой пятилетки. Но 
мы не забываем слова 
В. И. Ленина о том, 
что лучший способ от
метить праздник — 
это сосредоточить
свои усилия на еще 
нерешенных задачах. 
И главная из них — 
учиться, учиться ком
мунизму, претворяя в 
жизнь заветы Ильича, 
задачи XXV съезда 
партии, с честью нес
ти звание комсомоль
ца — члена Всесоюз
ного Ленинского - Ком
мунистического Сою
за Молодежи.

П. КОНДАКОВ, 
заместитель сек
ретаря комитета 
ВЛКСМ.

уУ Шинтересах трудового человека
Успехи института в 

завершающем 1975 году 
и в 9-й пятилетке в це
лом оценены по заслугам. 
10 сотрудников институ
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ОТ ЗНАНИЙ- 
К УБЕЖДЕНИЯМ

Первое в этом учебном году занятие отделения 
комсомольских организаторов ФОПа было посвя
щено одному из важнейших вопросов вуза — со
вершенствованию общественно-политической прак
тики студентов в свете решений XXV съезда КПСС. 
На закйтии, наряду с советом ОПП, присутствовали 
члены комитета комсомола, кураторы я  комсорги 
групп.

С докладом выступйл председатель совета 
ОПП доцент II. Е. Богданов. Он говорил о тех 
задачах, которые стоят перед институтом в деле 
повышения качества подготовки будущих, специа
листов в соответствии с требованиями наушно-тех
нического прогресса. Прежде всего это касается 
повышения качества успеваемости. Решить зада
чи поможет усиление контроля за ходом самостоя
тельной работы студентов, применение на лек
циях и семинарах технических средств обучения, 
участие студентов в научно-исследовательской ра
боте.

Далее П. Е. Богданов подчеркнул, что.современ
ный студент должен обладать не только суммой 
знаний в избранной специальности, но и быть уме
лым организатором, пропагандистом. За время 
учебы молодой человек формируется как лич
ность. Этому способствует общественно-политиче
ская практика.

Высказанная мысль была продолжена в докладе 
секретаря комитета ВЛКСМ В. Хмелева «О роли 
ОПП в коммунистическом воспитании и формиро
вании организаторских навыков у студентов». Он 
рассказал о формах и методах проведения общест
венно-политической практики.

Комсомольский секретарь отметил, что введение 
системы ОПП заметно активизировало обществен
ную деятельность студентов.

На вопросах связи ОПП и социалистического со
ревнования остановилась О. Жукова, возглавляю
щая штаб соревнования в комитете комсомола. 
Она рассказала о том, как принимаются личные 
групповые, факультетские и институтские социали
стические обязательства, о связи соревнования и 
ОПП.

Еще раз было обращено внимание слушателей 
на* новые положения в аттестации.

Аттестация студента по ОПП проводится с учетом 
его академической успеваемости. Ленинский зачет по
лучает студент, который учится на «хорошо» и «от
лично» при хорошей оценке по ОПП. Зачет поду
ет тот, кто имеет удовлетворительную успевае
мость и положительную оценку по ОПП. «Незачет» 
ставится за неудовлетворительную успеваемость 
или неудовлетворительную общественно-политиче
скую практику.

ОПП действительно оправдает себя и поможет 
повысить качество подготовки молодого специали
ста, если ответственные, от комсоргов до членов 
совета ОПП, отнесутся к своему делу не формаль
но. Об этом говорил член обкома комсомола 
В. Луков.

Первое занятие на отделении комсомольских 
организаторов по ОПП рассмотрело далеко не все 
вопросы. Учеба актива продолжается.

В. МАШНИЧ,

ОПП НЕ ДЛЯ «ГАЛОЧКИ»
Я учусь в школе моло

дого лектора при кафед
ре политэкономии. Счи
таю, что это одна из наи
более активных форм об
щественно -политической 
практики. Все это время 
занимался изучением и 
разработкой темы «Науч
но-техническая револю
ция и молодежь». Тема 
переросла в работу, кото
рая была представлена на 
Республиканский тур VI 
Всесоюзного конкурса 
студенческих научных 
работ и отмечена благо
дарностью министра.

Работа в школе моло
дого лектора дает мно
гое: совершенствуются
знания по марксистско- 
ленинским наукам, при
обретаются навыки об
щения со слушателями.

Большое значение для 
будущего инженера име
ют встречи с руководи
телями томских пред
приятий. Так, мы имели 
возможность побеседо
вать с директором инст
рументального завода 
Л. Д. Будницким, секре
тарем парткома завода 
математических машин 
А. И. Еникеевым, дирек
тором завода «Сибэлект- 
ромотор» Ю. Я. Ковале
вым. О том, что эти бесе

ды дали многое, и гово
рить не приходится. Они 
заставили нас задумать
ся о том, какие требова
ния предъявляются к со
временному инженеру.

Общественно - полити
ческая практика прино
сит немалую пользу. Но 
не могу умолчать и о не
достатках. В частности, 
об организации ОПП на 
производственной практи
ке. Нам дается задание 
прочесть лекцию, офор- 
лшть стенд. Но ведь каж
дый отдельно не пой
дет за разрешением, __ а 
организаторы практики 
этим не занимаются. К 
тому же, даже готовая 
лекция не всегда подхо
дит к данному моменту 
и к данному предприя
тию. То же с переда
чей опыта комсомольской 
работы. У кого есть чем 
поделиться, а у кого-то и 
нет. —

Видимо, следует совер
шенствовать задания по 
ОПП, давать их в соот
ветствии с возможностя
ми каждого студента, 
чтобы ■ они приносили 
пользу, а не превраща
лись в необходимую «га
лочку» для отчета.

М, НЕПОМИЛУЕВ, 
студент АВТФ.

Совместными
усилиями

ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫ В ПАРТИЙНЫХ 
ОРГАНИЗАЦИЯХ

В деловой обстанов
ке коммунисты обсу
дили работу партий
ного бюро.

За отчетный пери
од бюро усилило свою 
организаторскую рабо
ту в коллективе, стре
мясь поднять автори
тет, боевитость и де
ловитость партийны* 
групп, всей парторга
низации. Коммунисты 
активно способствова
ли улучшению ” учеб
ной, научной и вос
питательной работы 
кафедр , общественных 
наук. Был отмечен ко
личественный . рост 
членов партийной ор
ганизации, возросшее 
качество деловитости 
и заинтересованности 
тех, кто еще недавно 
работал без особого 
энтузиазма, отмалчи
вался -на собраниях. 
Партийные группы 
стали более дееспо
собными, расширился 
диапазон их деятель
ности, повысилась от
ветственность за дела 
кафедры, возросло 
право контроля. Отме
чена роль партийной

группы кафедры науч
ного коммунизма в ре
шении совместно с ад
министрацией вопро
сов кадровой полити
ки, оценки работ пре
подавателей, повыше
ния их квалификации, 
•в разработке перспек
тив развития кафедры.

За прошедший год 
повысился удельный 
вес аттестованных ра
ботников. Но собрание 
подвергло критике 
ряд товарищей, кото
рые непостоянно ведут 
научно-исследователь

скую работу, не защи
тили в срок кандидат
ские диссертации. При 
повышении абсолют
ной успеваемости 
студентов по общест

венным наукам не
сколько снизилось ка
чество учебы. Недо
статочно обобщается и 
расширяется опыт 
лучших преподавате
лей. Робко идет со
здание фонда лекций, 
особенно по общест
венно - политической 
практике, делу новому, 
не имеющему теоре
тической основы. Не 
решен вопрос о бо
лее четкой координа
ций научных работ 
преподавателей с за
просами практики, как 
того требуют решения 
XXV съезда КПСС.

Для кафедр общест
венных наук прямой 
задачей является
улучшение воспитания

студентов, формирова
ние нового человека. 
Только путем комплек
сного подхода и поста
новки всего дела вос
питания, обеспечения 
тесного единства идей
но-политического, тру-, 
дового и нравственно
го воспитания можно 
с наибольшим успехом 
решить эту задачу. И 
преподаватели делают 
многое: ведут пропа
ганду решений XXV 
съезда партии, часто 
бывают в общежитиях,, 
ведут беседы, читают 
лекции, принимают 
участие в работе ФОП, 
проведении ОПП. Но 
задача состоит в том, 
чтобы отобрать более 
эффективные методы 
работы.

Сосредоточив вни
мание на нерешенных 
вопросах, коммунисты 
наметили меры повы
шения эффективности 
работы своей партий
ной организации.

Избран новый сос
тав партийного бюро. 
Секретарем стал до
цент В. Г. Завьялов.

Р. ГОРСКАЯ.

У студентов группы 
9242 электроэнергети
ческого факультета 
идет лабораторная ра
бота.

Слева направо: Р.
Чемандра, В. Иванов, 
Н. Сабоева, В. Гумен
ный.

Фото А. Зюлькова.

Внимание: опыт
Сотрудничество

Что такое сажа, — 
известно. Однако ма
ло кто знает, что ес
ли сегодня увеличить 
ее выход на единицу 
сырья только на один 
процент, годовой эко
номический эффект 
составит десятки мил
лионов рублей. Чтобы 
названная сумма не 
показалась неправдо
подобной, вспомните, 
что только одни авто
мобильные покрышки 
почти на 40 процен
тов состоят из сажи, 
или, как ее называют 
специалисты, техниче
ского углерода. О 
масштабах ее потреб
ления говорит и та
кой факт: почти 90 
процентов сырья для 
производства покры
шек в стфаны-участни- 
цы СЭВ поступает из 
Советского Союза. 
Понятно, что в усло
виях такого «углерод
ного дефицита», каж
дый новый способ по
лучения сажи весьма 
ценен. Там более, ес
ли сырьем для ее по
лучения служат неф
тепродукты, или сов
сем не поддающиеся 
переработке другими 
способами, или утили
зируемые частично.

Такой экономичный 
способ получения са
жи предложили недав
но сотрудники секто

ра физики электрои.м- 
пульсных процессов 
НИИ ВН кандидаты 
технических наук
Б. В. Семкин и И. И. 
Вишневецкии. Метод 
явился одним из ре
зультатов их совмест
ной работы по иссле
дованию процессов 
.электрокрекинга с хи
миками А. В. Кравцо
вым и Л. Ф. Котловой. 
Инициатива исходила 
от химиков: кафедра 
химической технологии 
топлива искала спосо
бы полной переработ
ки углеводородного 
сырья в связи со 
строительством Том
ского нефтехимком- 
бината. Специали
сты НИИ ВН предло
жили использовать 
свой традиционный 
метод: высоковольт
ный *электрический 
импульс. В принципе 
крекийг в плазме 
электроразряда был 
известен давно. Ведь 
что-то похожее про
исходит в электроап
паратах при коммута
ции: электрическая
дуга, проходя через 
трансформаторное ма
сло, образует газы. Но 
при электродуговом 
методе возникают 
трудности с закалкой 
газа. Чтобы остановить 
реакцию газа, его нуж

но в определенный мо
мент охладить. В вы
соковольтной импульс
ной системе такие 
трудности не возника
ли, так как импульс 
мог быть любой про
должительности. В 
процессе дальнейших 
исследований выяви
лись и другие преиму
щества нового метода. 
Во-первых, техниче
ский углерод получил
ся более дисперсным, 
более качественным: 
во-вторых, и это осо
бенно важно, выход 
продукции на единицу 
реализованного сырья 
заметно увеличивался. 
Все же прошло много 
времени, много потре
бовалось труда, преж
де чем стало очевид
но: новый способ пере
работки дорогого угле
водородного сырья 
выгоднее всех изве
стных. Сейчас сконст
руированная в НИИ 
ВН установка доведе
на до полупромышлен
ной стадии внедрения. 
В Омске, во Всесоюз
ном НИИ техническо
го углерода, являю
щемся координацион
ным центром по про
изводству техническо
го углерода для всех 
стран-участниц СЭВ, 
ведется отработка ре
жимов работы уста
новки.

Творческое сотруд
ничество НИИ высо
ких напряжений и ка
федры химической 
технологии топлива в 
области химии высо
ких энергий продолжа
ется. В новом году 
предполагается на
чать совместные ис
следования по изуче
нию возможности ис
пользования высоко
вольтного электриче
ского импульса в каче
стве окислителя угле
водородного сырья. 
Эти исследования при
откроют новые сторо
ны в знакомой тема
тике, ведь, как и пре
жде. они будут вес
тись на стыке наук. 
Кроме того, как счи
тают сами сотрудники 
сектора электроим- 
пульсных процессов, 
такое сотрудничество 
полезно не только тем, 
что открывает новые 
перспективы в иссле
дованиях, цо также и 
потому, что обогаща
ет их, как специали
стов.

— Без сотрудниче
ства со специалистами 
кафедры химической 
технологии топлива. — 
говорит Б. В. Семкин, 
руководитель сектора, 
— мы просто не мог
ли бы работать пло
дотворно. Поэтому мы 
стремимся к расши
рению связей с ка
федрой, рассчитываем, 
что они будут креп
нуть и умножаться.

С. ТАРИФОВ.



СОВЕТСКИЕ ПРОФСОЮЗЫ! НАПРАВ 
ЛЯИТЕ СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЕ СОРЕВНО
ВАНИЕ И ДВИЖЕНИЕ ЗА КОММУНИСТИ
ЧЕСКОЕ ОТНОШЕНИЕ К ТРУДУ, НА ВСЕ
МЕРНОЕ ПОВЫШЕНИЕ ЭФФЕКТИВНО 
СТИ ПРОИЗВОДСТВА И КАЧЕСТВА РА
БОТЫ! ШИРЕ ВОВЛЕКАЙТЕ ТРУДЯЩИХ
СЯ В УПРАВЛЕНИЕ ПРОИЗВОДСТВОМ!

(Из Призывов ЦК КПСС).

В интересах 
трудового 17 
человека

(Начало на 1-й стр.)
ким процентом студентов, 

не имеющих троек, нас 
беспокоит большой от
сев студентов по неус
певаемости. Мы имеем 
целый ряд примеров, ког
да те или иные кафедры, 
отделы, а иногда и более 
крупные подразделения в 
целом не выполняют сво
их обязательств,- и их 
слабая работа перекрыва
ется усилиями других 
подразделений, перевы
полняющих свои обяза
тельства. В ликвидации 
этих и других недостат
ков местный комитет ви
дит для себя серьезные 
задачи.

Существенная работа 
в прошедший период бы
ла проведена по обеспе
чению нормального теп
лового режима в учебных 
корпусах. - В результате 
улучшилось теплоснабже
ние учебных корпусов 
10. 11, 15, 16, 17 и 18. 
Проведена работа по ре
конструкции вентиляци
онных систем в 10, 9, 16 
и 2 учебных корпусах. 
Всего на работы по ох
ране труда институтом 
израсходовано за этот 
период свыше 300 тыс. 
руб.

Вопросы социально
го страхования в работе 
месткома занимают одно 
из важнейших мест. В 
смотре-конкурсе на луч
шую постановку работы 
ФЗМК по государствен
ному социальному стра
хованию, объявленном 
Томским облсовпрофом и 
обкомом профсоюза ра
ботников просвещения, 
высшей школы и научных 
учреждений, местный ко
митет ТПИ занял первое 
место среди вузов и на
учных учреждений горо
да.

В то же время в целом 
по институту все еще 
велики потери рабочего 
времени из-за временной 
нетрудоспособности. Эти

потери почти вдвое пре
вышают норму в НТВ, 
велики они также на 
ГРФ, в профорганизации 
научно-учебного управ
ления, на ТЭФ, ХТФ, в 
АХУ и в ряде других 
подразделений.

Подготовке значкистов 
ГТО среди сотрудников 
местком уделяет особое 
внимание. Итоги работы 
по комплексу ГТО вклю
чаются ежегодно обяза
тельным видом в спар
такиаду сотрудников ин
ститута. Более 65 про
центов сотрудников
АВТФ, АЭМФ, ЭЭф и 
некоторых других подраз
делений ТПИ являются 
значкистами ГТО. Одна
ко в коллективах АХУ, 
НИИ ЭИ, ГРФ, УОПФ, 
ФТФ этой работе уделя
ется недостаточно вни
мания. Мало создано 
групп здоровья.

Затронутые здесь во
просы далеко не полно
стью отражают содержа
ние многогранной дея
тельности профсоюзной 
организации. Делегаты 
конференции, естествен
но, поднимут вопросы 
жилищно-бытовОй, куль
турно-массовой и органи
заторской работы.

Не должна остаться 
без внимания и работа 
нау чно-технических об
ществ, ВОИР, общества 
охраны природы и мно
гие другие вопросы, ко
торыми занимаются проф
союзные огранизации фа
культетов, НИИ, отделов.

Их предложения и за
мечания будут внима
тельно изучены новым 
составом месткома, вой

дут в планы работы и 
будут способствовать 
улучшению качества всей 
работы коллектива ин
ститута.

Успешной работы, то
варищи делегаты!

Л. ИГНАТЕНКО,
председатель местко

ма.

ПРОФСОЮЗНАЯ
ХРОНИКА
ЗА ОТЧЕТНЫЙ 

ПЕРИОД В ПРОФ
СОЮЗНОЙ СТУДЕН
ЧЕСКОЙ ОРГАЯИ 
ЗАЦИИ ИНСТИТУ
ТА...

...проведено 51 засе
дание профкома и пре
зидиума, Ь активов с 
участием членов
ректората, комитета 
комсомола, профсоюз
ных бюро.

О...впервые в городе 
открыто отделение 
профсоюзных органи
заторов на Ф011е, где 
обучается более ЮО 
человек.

О...в школе комсо
мольского актива за
нимается более 2000 
профсоюзных активи
стов института, в их 
числе члены профою- 
ро, студсовета, проф
групорги.

О...6 студентов ТПИ 
были в числе именных 
стипендиатов. Стипен
дии профсоюзов СССР 
были удостоены В. 
Шевчук, И. Паршуков. 
Сейчас одну из 50-ти 
таких стипендий полу 
чает Т. Калинина.

©
...возрос уровень 

благосостояния студен
тов. Стипендиальный 
фонд составил 467В 
тысяч рублей, что на 
250 тысяч больше, 
чем в 1974 году.

©...в рамках I Всесо
юзного самодеятель
ного творчества моло
дежи проведено 2 
смотра-конкурса худо
жественной самодея 
тельности факульте
тов, 3 выставки работ 
самодеятельных ху
дожников, умельцев, 
мастеров. Коллективы 
института приняли 
участие в районном и 
городском конкурсах.

©...число участников 
художественной само
деятельности возросло 
на 700 человек. Орга
низовано 24 новых 
кружка.

О...3252 человека от
дохнули в профилакто
рии. из них 768 —
бесплатно. В домах 
отдыха побывали 856 
человек, на курортах 
страны — 112, в спор
тивно - оздоровитель
ных лагерях — 1939 
человек.

ГОВОРЯТ ДЕЛЕГАТЫ КОНФЕРЕНЦИИ
= н. п. ВОЛКОВ,

ЭЭФ:
— В проходящей 

1 сегодня отчетно-выбор- 
|  нон профсоюзной кои- 
= ференцин принимают 
= участие и делегаты от 
|  нашего коллектива.. 
§ Это самые активные 
|  общественники, луч- 
|  шие члены нашей 
I профсоюзной органи- 
|  зации, Адольф Нико- 
|  лаевич Бурнашов, из- 
|  бранный делегатом 
ё конференции, отлич- 
|  ный куратор, очень 
|  способный воспитц- 
|  тель. Группа, которой 
а он руководит, одна из 
= лучших на факульте- 
|  те. За хорошую рабо- 
§ ту Адольф Николаевич 
|  награжден почетной 
а грамотой института.
|  Много хорошего хо-
= чется сказать о масте

ре по точным прибо
рам кафедры ТОЭ 
Александре Степано
виче Карманове. Алек
сандр Степанович — 
старейший работник 
ТПИ, коммунист, уча
стник Великой Отече
ственной войны, за
служенный человек на 
кафедре. В подготовку 
специалистов на фа 
культете он вложил 
много труда.

Следует подчерк
нуть, что профсоюз
ная организация пре
подавателей и научных 
сотрудников строит 
свою деятельность 
так, чтобы работать в 
тесном взаимодейст
вии со студенческим 
профсоюзом. Препода
ватели участвуют во 
всех мероприятиях 
вместе со студентами.

В. А. СЕРЕДА, = 
ЭГ1М:

— К конференции ё 
мы пришли с неплохи- § 
ми результатами. =
Прежде всего хочется § 
отметить успехи в соц- 1 
соревновании. Оно = 
приобрело размах, все 1 
больше рабочих стре- = 
мятся улучшить свои § 
показатели. Особенно |  
ярко это видно на |  
примере механически- § 
го участка, который = 
уже четыре месяца = 
возглавляет соцсорев- = 
нование в коллективе. §

И все же хотелось § 
бы на конференции § 
услышать побольше об § 
опыте работы лучших |  
профсоюзных органн- 1 
заций. Думаю, что в |  
этом плане получу = 
многое.

|пшш!шш1шшшшш!шшшшии^
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Т. КАЛИНИНА
-стипендиат
профсоюзов

Т. Калинина воз
главляла учебно про
изводственную комис

сию профбюро факуль 
тета автоматики и вы
числительной техники, 
и в немалой степени 
способствовала повы
шению абсолютной ус
певаемости и качества 
учебы студентов. Т. 
Калинина — делегат 
студенческой профсо
юзной конференции.

Фото А, Зюлькова.

V IX профсоюзная сту
денческая конференция 
решила считать главной 

. задачей профкома, фа
культетских профбюро, 

профгрупп более актив
ное содействие профес- 
сорско - преподаватель
скому составу, адмишг- 

страции и общественным 
организациям института 
в выполнении задач, по
ставленных партией и 
правительством по повы
шению качества подго
товки молодых специа
листов.

За отчетный период 
профком усилил внима
ние воспитанию у студен
тов ответственного отно
шения к учебе.

Во всех профбюро фа
культетов были созданы 
учебно-производственные 

. комиссии, члены которых 

. участвовали в семинарах 
профсоюзных активистов.

. организованных УПК 
. профкома.

Важным звеном в ра
боте УПК профкома яв
ляется организация и 
контроль за рабочими 
кбмнат.ами общежитий. 
В прошедшем смотре 
лучшими признаны рабо
чие комнаты общежитий 
ХТФ. УОПФ, АВТФ.

С каждым годом рас
тет стипендиальный

■ фонд института, в этом 
году он составил 4678 
тыс. рублей. Стипенди
альное обеспечение сту
дентов достигло 75 про
центов. Значительно со
кратились нарушения по
рядка выдачи и назначе
ния стипендии.

В комиссию общест
венного контроля проф
кома был привлечен са
мый широкий актив сту
дентов (более 80 чело
век). Все они прошли 
обучение по правилам 
проверки предприятий 
общепита и торговли. В 
плане работы комиссии 
были учтены критические 
замечания и решения 
прошлой отчетно-выбор
ной конференции. Осу
ществлялся регулярный 
контроль столовых и бу
фетов комбината общест
венного питания ТПИ, про
верялось санитарное сос
тояние, качество блюд, 
правильность их отпуска 
и расчета. Важное ме
сто в работе комиссии за
няло проведение смотра- 
конкурса на лучшую ор
ганизацию общественно
го питания. Для своевре
менного выявления и уст
ранения недостатков в 
питании студентов были 
проведены 15 очных и 20 
заочных потребительских 
конференций. Анализи
руя итоги их работы, ко
миссия брала под особый 
контроль те или иные

участки деятельности 
комбината.

Профком совместно с 
хозяйственными органи
зациями института, ру
ководством комбината 
общественного питания, 
проделал большую рабо
ту по улучшению пита
ния студентов. Переведе
ны из сырых цокольных 
этажей столовые 8-го 
учебного корпуса и об
щежития Кирова, 2, при 
этом в новых помеще
ниях увеличено число

МАССОВАЯ
СТУДЕН
ЧЕСКАЯ

Ю. ВЕЛИК, 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬ
ПРОФКОМА.

посадочных мест, создан, 
уют. Столовые оснащены 
новым технологическим 
оборудованием — элект
роплиты, линии раздачи, 
электросковороды, холо
дильные камеры, посудо
моечные машины. В 8-м 
корпусе установлен пи
рожковый автомат.

Комбинат питания ин
ститута признан победи
телем областного смотра 
на лучшую организацию 
общественного питания 
высших и средних специ
альных учеоных -заведе
ний и представлен к 
участию в республикан
ском смотре от Томской 
области.

Охрана здоровья сту
дентов определяет основ
ное содержание работы 
комиссии профкома по 
оздоровительной, физ- 
культурно - массовой, 
спортивной работе. Изу
чая условия учебы и тру
да студентов, комиссия 
принимала меры по улуч
шению медицинского об
служивания, занималась 
сакитарно - просветитель
ной работой, оказывала 
содействие в диспансери
зации больных, в прове
дении оздоровительных и 
профилактических меро
приятий.

Хорошо работали
спортклуб института' и 
и снортсоветы факульте
тов. Широко проводилась 
пропаганда Всесоюзного 
физкультурного комплек
са ГТО, студенты прини
мали активное участие в 
проведении вузовских 
спартакиад, массовых 
кроссов.

Ключевым звеном в

работе культурно-воспи
тательной комиссии стала 
организация первого Все
союзного фестиваля само
деятельного художествен
ного творчества тру
дящихся. В рамках 
4>еетиааля проведены 
смотр художественной 
самодеятельности фа
культетов, выставка ра
бот самодеятельных ху
дожников, мастеров, 
умельцев и фотолюоите- 
лей, посвященная 30-ле
тию Победы в Великой 
Отечественной войне 
1941—45 годов. Ведущие 

художественные коллек
тивы приняли участие в 
общегородских праздни
ках, конкурсах и смот
рах музыкального и те
атрального искусства. 
Всего за период Г тура 
фестиваля организовано в 
институте и городе 410 
концертов с охватом бо
лее 33 тысяч зрителей, 
3 выставки, 31 вечер от
дыха, дано 215 выездных 
концертов, клубы по ин
тересам провели более 50 
занятий, встреч с ветера
нами, передовиками про
изводства, деятелями на
уки и искусства, с гостя
ми города. В кружках 
художественной самодея
тельности было занято бо
лее 2500 студентов.

Все успехи и достиже
ния, дела лучших активи
стов будут отмечены на 
предстоящей конферен
ции, Но нам надо погово
рить и о серьезных не
достатках, мешающих в 
работе, задерживающих 
движение вперед. Это не
достатки в работе с ак
тивом, в подборе и рас
становке кадров, в орга
низации учебы, быта и 
отдыха. Слабо была по
ставлена оргмассовая ра
бота профсоюзных бюро 
факультетов. Не во всех 
группах вопросам сорев
нования уделяется нуж
ное внимание.

Серьезные недостатки 
имеются и в культурно- 
бытовом обслуживании. 
Дом культуры еще не 
стал настоящим очагом 
культурной жизни вуза.

XXV съезд Коммуни
стической партии поста
вил новые задачи перед 
высшей школой, успеш
ное решение которых во 
многом зависит от сла
женной и эффективной 
работы общественных ор
ганизаций. Профсоюзные 
активисты обязаны посто
янно держать в поле зре
ния все, что связано с 
повышением успеваемо
сти, с улучшением быта, 
способствовать созданию 
в каждой группе деловой, 
творческой атмосферы.



ЧЕТКО И ОРГАНИЗОВАННО Не снижая темпа
С первых дней учебно

го года профсоюзные ор
ганизации нашего инсти
тута приступили к важ
ной работе — отчетам и 
выборам. На заседании 
президиума профкома 
был определен круг наи
более важных сторон 
деятельности профсоюз
ных организаторов. В 
связи с этим был состав
лен и утвержден графин 
проведения отчетно-вы
борных собраний и кон
ференций на факульте
тах. Прошла учеба проф
союзного актива по во
просам подготовки и про
ведения отчетов и выбо
ров.

На многих факультетах 
ответственно подошли к 
отчетам профсоюзные ак
тивисты.

В выступлениях на 
профсоюзных собраниях 
вскрывались существен
ные недостатки, допу
щенные факультетскими 
профбюро в отчетный пе
риод. Самым серьезным 
из них является, пожа
луй, то, что в некоторых 
группах профактив не 
знает своих обязанностей. 
Факультетским проф
бюро следует более от
ветственно подходить ' к 
вопросу обучения проф
союзного актива.

НЕ В СВОИХ 
САНЯХ...

В повестке дня за
седания нашего • студ- 
совета стоял вопрос 
о подготовке общежития 
к приему студентов и о 
создании конфликтной 
комиссии для разреше
ния недоразумений по 
вселению.

Казалось бы, неакту
альные это уже вопросы, 
когда заканчивается пер
вая половина семестра, и 
все эти заботы должны 
быть позади. Но, увы! 
Нам пришлось целый ме
сяц устранять неполадки 
и решать проблемы, со
зданные нерадивостью 
работников АХУ.

Первого сентября де
вятиэтажное общежитие 
ХТф оказалось без ко
менданта, сантехников, 
техничек. Не отвечала на 
срочные вызовы и ава
рийная сантехническая 
служба института, не 
убирались места общего 
пользования, был закрыт 
душ.

Студсовет занимается

На отчетно-выборных 
собраниях следует вести 
конкретное и глубокое 
обсуждение вопросоз, 
связанных с проведением 
соревнования на лучшую 
учебную группу, обще
житие.

На высоком уровне 
прошли отчетно-выборные 
конференции на • ЭЭФ, 
УОГ1Ф, МСФ. За высокие 
показатели в профсоюз
ной работе коллектив 
электроэнергетическ о г о  
факультета был награж
ден стереорадиолой «Вик
тория».

Давая оценку прошед
шим отчетам и выборам 
на. факультетах, нужно 
отметить, что, несмотря 
на! сжатые сроки, они, 
по. сравнению с прошлым 
годом, прошли более ор
ганизованно и четко, с
высокой активностью и
явкой. На отчетно-выбор
ных собраниях выступил 
каждый . пятый член 
профсоюза.

Сейчас отчетно-выбор
ная кампания^ступила в 
последнюю стадию: гото
вится к отчету профсо
юзный комитет институ
та.

ЧА ИВАН ИР,
заместитель предсе

дателя профкома.

проблемой стекла, кото
рая не может разрешить
ся даже в масштабах ин
ститута, к приезду перво
курсников вынимаем за
стекленные рамы из ком
нат общественных орга
низаций и вставляем их 
в жилые комнаты. Но и 
это не спасает, собираем 
на добровольных нача
лах деньги со студентов, 
покупаем стекло, но... 
некому стеклить.

Таковы будни студсо- 
вета. Большую работу 
студенческий актив про
делал по подготовке при
каза на вселение в обще
житие, однако это оказа
лось пустой тратой вре
мени, так как деканат за
тянул утверждение при
каза, и в результате при
шлось создавать кон
фликтную комиссию.

И только вот сейчас, 
по прошествии полутора 
месяцев, члены студсове- 
та смогли приступить к 
своей непосредственной 
работе — наметили план 
мероприятий, занялись 
санитарным состоянием 
комнат, организацией от
дыха студентов.

В. МИЛЮТИНА, 
председатель студ- 
совета ХТФ.

Готовясь к отчетно-вы
борном профсоюзной кон
ференции, мы подвели 
итоги работы факультета 
за прошедший год. При
ятно отметить, что есть 
несомненные достижения.

Вот некоторые факты. 
В смотре-конкурсе на 
лучшее общежитие
АЭМФ поднялся с 
седьмого на третье при
зовое место. Это стало 
возможным благодаря 
четкой работе жилищно- 
бытовой комиссии проф
бюро. Председатель ко
миссии М. Павлюшкевич. 
опытный организатор, 
сумел поставить дело 
так, что каждый беспо

рядок в общежитии об
суждался, как чрезвычай
ное происшествие.

Неплохо поработала и 
организационно-массовая 
комиссия, несмотря ча 
трудности. Случилось 
так, что в середине года 
нам пришлось искать но
вого председателя комис
сии. Предложили попро
бовать свои силы С. 
Веберу. студенту гр. 
7155, лучшему профоргу 
первого курса. При ак
тивной помощи председа
теля профбюро В. Шев- 
куна он быстро вошел в

курс дела, и работа в 
этом секторе заметно 
оживилась. Через не
сколько месяцев наш фа
культет одним из первых 
выполнил план по упла
те членских взносов. А 
это хороший критерий, 
характеризующий дея
тельность комиссии.

Много сделано ответ
ственной за оздорови
тельную комиссию фа
культета А. Лысенко, 
она не только своевре
менно собирала заявле
ния на путевки в про
филакторий, но и органи

зовывала лекции и радио
передачи о профилактике 
заболеваний.

Можно отметить рабо
ту учебно-производствен
ной, культурно-воспита
тельной комиссии и дру
гих.

Надеемся и в этом го
ду не снижать темпа, тем 
более, что многие воз
главляющие комиссии 
остались в составе проф
бюро. А это неплохая 
гарантия в том, что рабо
та не станет хуже, а, 
может быть, даже значи
тельно улучшится.

В. ПАНКРАТОВ, 
зам. председателя 

профбюро.

К Л Ю Ч  К У С П Е Х У
Разговаривая од

нажды с первокурсни
ком, начинающим
профсоюзным активи
стом, Анатолий Баби
ков посоветовал:

— Знаешь, Сережа, 
чтобы дела шли хо
рошо, нужно самому 
быть организованным, 
дисциплинированным, 
— и добавил, -— что
бы слова не расходи
лись с делом.

Этот принцип стал 
законом его учебы и 
общественной работы. 
И, может быть, потому 
все получается у Толи 
удачно и хорошо. Кро
ме того, по душе ему 
заботы, связанные с 
профсоюзной деятель
ностью.

На первом курсе

он был избран членом 
жилищно-бытовой ко
миссии профбюро
МСФ. Сразу же при
шлось подключиться 
■—шло расселение, и со 
своими обязанностями 
Толя знакомился в 
процессе работы. А 
это обычно дает поло
жительные результа
ты. Он ближе узнал 
ребят, учился опера
тивно, но тщательно 
обдумывая, решать 
возникающие жилищ
ные вопросы. Ведь 
расселение — дело 
серьезное. От соседей 
по комнате зависят во 
многом и учеба, и на
строение студента.

Позже Анатолий 
стал председателем 
ЖВК, а затем заме
стителем председателя

профбюро. Здесь поле 
деятельности расши
рилось. Приходилось 
помогать комиссиям, 
проводить собрания в 
группах, контролиро
вать и организовывать 
проведение различных 
мероприятий.

На третьем курсе 
Бабикова избрали 
председателем проф
бюро факультета. Дел 
прибавилось, нр, не
смотря на занятость, 
учеба оставалась глав
ным. Активно зани
мался научно-исследо
вательской работой. 
Когда объявили набор 
в группу программи
стов для подготовки 
специалистов по стан
кам с числовым про

граммным управлени
ем , он записался од
ним из первых. Груп
па подобралась силь
ная, заниматься при
ходилось настойчиво и 
упорно. Ведь руководя 
большой профсоюзной 
организацией, требуя 
серьезного отношения 
к учебе от других, 
нужно самому быть 
впереди. И не удиви
тельно, что Толя на
гражден значками 
«Отличник учебы» и 
НИРС.

Вперед вышла и 
профсоюзная органи
зация МСФ. Все дела 
решали сообща. И сей
час с уважением вспо
минает Толя о С. 
Смайлове и В. Перниц- 
ком. которые возглав
ляли тогда комсо
мольскую организа
цию, о Л. А. Саруе- 
ве, который был от
ветственным за работу 
в общежитии от пар
тийной организации 
факультета.

Сейчас делегат оче
редной - профсоюзной 
конференции пяти
курсник А. Бабиков 
полон новых идей и 
планов. Впереди дип
ломный проект, но и 
общественные заботы 
бросать не собирается.

— Мне это даже 
помогает, да и не чув
ствую недостатка вре
мени.

Так что его прин
цип действует безот 
казно.

Д. КОСОВЫХ.
НА СНИМКЕ: А.

Бабиков объясняет 
трудную схему второ
курснику М. Янченко, 
члену конкурсной ко
миссии профкома.

Фото А. Зюлькова.

I

Дом здоровья
Обычный день в сана

тории - профилактории 
ТИП начинается рано. В 
7 часов утра—подъем. На 
некоторое время ожив 
ленно становится в хол
лах и коридорах — все 
спешат на завтрак. А в 
столовой уже аппетитно 
пахнет сдобой, горячим 
кофе. Повара В. Г. Со
колова и Т. В. Серафини- 
на работают не первый 
год. Они всегда старают
ся учесть желания отды
хающих и приготовить 
вкусно.

После завтрака студен
ты спешат на занятия, а 
гот, кто свободен, может 
побывать на приеме у 
врача, посетить проце
дурный кабинет,

В профилактории со

зданы все условия для 
занятий, В небольшой, 
но уютной и светлой ра
бочей комнате приятно 
почитать книгу, подгото
виться к семинару.

«Чистота» и «уют» —в 
эти два слова можно вме
стить Самое первое впе
чатление от знакомства с 
профилакторием. Здесь 
все оформлено прекрасно. 
В коридорах заглушают 
шаги мягкие ковровые 
дорожки. Со вкусом по
добраны картины и гра
вюры. Стены окрашены в 
теплые, светлые тона. 
На окнах легкие зана

вески. И много цветов. 
Свежая, сочная зелень 
повсюду оживляет ин
терьеры залов, лестнич
ных площадок.

И в этот уютный дом 
возвращаются с занятий 
утомленные студенты. 
Их уже ждет вкусный 
обед. А после обеда, без 
спешки и суеты, каждый 
отдыхающий может по
бывать в нужном каби
нете.

Гордость профилакто
рия — физиотерапевти
ческое отделение, осна
щенное самым современ
ным оборудованием. Это

аппараты для лечения 
диадинамическими тока
ми, ультразвуком, под
водным массажем. Водо
лечебница профилактория 
имеет пять ванн и бас
сейн. В зависимости от 
назначения врача можно 
принять кислородную, 
хвойную, морскую, соле
ную, горчичную ванну. 
Но не только это помога
ет отдыхающим укрепить 
свое здоровье. Никакая 
современная аппарату
ра не заменит доброго, 
внимательного отноше
ния врачей и всего обслу
живающего персонала.

Иного хорошего гово
рят отдыхающие о 
главном враче Л. С. 
Часовских, о И. М. 
Калико. С каким внима

нием и заботой относятся 
они к своим подопечным. 
Их заслуга и в том, чго 
из профилактория все 
выписываются^. с улуч
шенным состоянием здо
ровья, а в наблюдаемой 
группе диспансерных 
больных на протяжении 
4 лет не было ни одно
го обострения.

По-домашнему уютно 
становится в жилых ком
натах и холлах профи
лактория вечером. Зажи
гаются люстры и бра, 
загораются экраны теле
визоров. Хорошо после 
трудового дня посидеть 
в уютном кресле, почи
тать газеты или журнал, 
посмотреть телевизион
ную передачу. А можно 
послушать музыку. Еди

нодушны в своих хоро
ших отзывах о профи
лактории и политехники, 
и студенты ТГГ1И, кото
рым предоставляется 5 
мест в сезоне. Добрая 
слава профилактория 
идет со дня его основа
ния, с 1957 г. Тогда он 
был единственным в 
Томске и имел всего 25 
мест. Сегодня же здесь 
одновременно могут от
дохнуть и поправить свое 
здоровье 200 человек.

А сейчас наш профи
лакторий по итогам смот
ра-конкурса за 1975 год 
занял первое место по 
РСФСР. Как говорится, 
положение обязывает.

Н. ЕФИМЕНКО, 
член профкома ТПИ,

В. ФИННИКОВА.
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